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Marc 7 :

21- « Car c'est du dedans, c'est du cœur de l'homme que
proviennent les pensées mauvaises qui mènent à l'immoralité, au

vol, au meurtre », 
22- « à l'adultère, l'envie, la méchanceté, la tromperie, le vice, la

jalousie, le blasphème, l'orgueil, et à toutes sortes de
comportements insensés ». 

23- « Tout ce mal sort du dedans et rend l'homme impur ». 

1. L’Homme est son propre ennemi

Ce titre n'est nullement provocateur. Il a pour but d'interpeller,
pas de choquer, car il est l’expression de La Vérité. 

Comment peut-il en être autrement puisque c’est Jésus qui le dit ?

Lisons ainsi, dans :

Essayons ensemble d’appréhender cette Parole de notre Seigneur.
Pourquoi dit-Il que « Notre premier ennemi c'est nous » ? 

Pourquoi affirme-t-Il que « Ton premier ennemi c'est toi-même » ?
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Mes Amis, nous devons cesser de nous mentir à nous-mêmes, 
de nous réfugier dans l'auto-persuasion, ou de faire l’autruche. 
Quand nous éprouvons un mal-être, et que notre vie nous fait souffrir ;
quand nous nous sentons mal dans notre peau, quand nous sommes
déprimés, stressés, ou angoissés, notre première réaction est de rechercher,
et de désigner des coupables. 
Nous cherchons qui est responsable de toutes nos souffrances. 

• C'est mon travail qui en est la cause, ou mon employeur ; 
• C’est ma vie de famille qui me déprime :  ma femme, mon mari, 
ou mes enfants.
 Il est certes possible que nos relations professionnelles et familiales soient
tendues. Cependant, nous nous devons de reconnaître, que ce ne sont pas
uniquement ces personnes qui causent nos souffrances, et qui sont à
l’origine de toutes nos afflictions. Pourquoi ?  
Simplement parce que notre premier ennemi, c'est nous-mêmes. 
Je sais que c’est difficile à accepter, à intégrer. 
C’est pourquoi je me propose de te persuader que : « Ton ennemi, c’est toi ».
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2.  A la découverte de l’ennemi intérieur

Tu affirmes que ce sont les personnes de ton entourage, qui t'empêchent
de goûter au bonheur, et de sa-vourer l'existence. Bien. Quand ces
personnes disparaissent de ta vie, s’évanouissent de ton paysage, pour-
quoi n’es-tu pas plus heureux ?
Aujourd'hui, tu es séparé de ton conjoint, tu as changé de lieu de travail,
tu as rompu les liens avec tes amis, tes enfants vivent loin de toi. Il n'y a
donc plus personne qui soit capable de te nuire. Pourquoi n'es-tu toujours
pas heureux ?
Pourquoi ne nages-tu pas dans le bonheur ? Parce que ton ennemi, c'est
toi.
Quand tu déménages, tu l’emmènes avec toi. Quand tu changes de
profession, il te suit. Si tu divorces, tu romps avec toutes tes relations,
mais lui, il reste avec toi. Pourquoi ? 

Parce que « Ton ennemi, c'est toi-même ». 
Alors, pourquoi, me demanderas-tu, en est-il ainsi ? Où est-il cet ennemi ? 
Il est au fond de toi, dans ton cœur, là où se forment tes pensées. C’est ton

propre esprit qui te joue des tours. 
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 Il en est ainsi, parce que tout ce que nous faisons vient de notre cœur,
qui est loin d'être parfait, car nous sommes pécheurs. 
C'est une donnée que le Chrétien doit garder dans son cœur, car, ainsi, 
il pourra intégrer, et comprendre énormément de choses.
Nous sommes conçus dans le péché, et notre nature est corrompue dès
notre conception. Tout s’éclaire ! Si l’un d’entre vous est en désaccord
avec cette affirmation, cela signifie qu’il n'est pas né dans le péché. 
C'est aussi simple que cela.  Nous sommes tous de la même nature :
Berger, Pasteur, fidèles Diacres, Ministres, nous sommes tous pécheurs, 
et dotés d’un cœur formé dans le péché. 
Plus précisément, c’est parce que l'acte sexuel est un acte de rébellion
contre Dieu, et que c'est à travers cet acte que nous sommes conçus. 
C'est pourquoi, si nous voulons connaître Dieu, nous devons naître de
nouveau. Mais là n'est pas le sujet de ce livre.
Inconsciemment, en lisant les Écritures, nous sommes convaincus
qu’elles parlent des autres, et qu’elles ne s’adressent pas à nous. 
Il n’y a rien de plus faux, mes Amis. 
Nous devons garder à l’esprit que La PAROLE s’adresse bien à nous.
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Lisons :

Esaïe 59 :

3- « Car vos mains sont tachées de sang et vos doigts de péchés, vos lèvres
disent des mensonges, votre langue susurre des paroles perfides ». 
4- « Personne n'invoque le droit, et nul ne plaide selon la vérité. 

On s'appuie sur des faussetés et l'on allègue des mensonges. Ils conçoivent
le mal et enfantent le crime ». 

Mes Amis, cessons de penser qu’il s’agit des autres. Il est question de
nous-mêmes. C’est pour cela qu’il est dit que « Ton ennemi c’est toi ».

Parfois, nous nous plaignons du comportement de nos compagnons
humains à notre encontre. Il est « comme ceci, ou, il est comme cela ». 
Il m’insupporte. Il est « relou », il est « lourd » -pardonnez-moi ms écarts
de langage-, il est envahissant. Je n’aime pas sa façon d’agir, ou je n’aime
pas son style.  Je n’aime pas son langage, je n’aime pas son air arrogant. 
Arrête-toi un instant, mon Ami !
Toi, qui te plains des autres, t’es-tu déjà demandé ce que les autres
pensent de toi ? Tu affirmes qu’ils te traitent avec violence, ou avec
méchanceté. Entendu. Mais, examine à ton tour la manière dont tu te
traites toi-même, ainsi que ton comportement envers les autres.
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3.  Comment cet ennemi se manifeste-t-il ?

 Quand, notre cœur devient le dépôt de toutes sortes de mauvais désirs :
l’amour de l’argent, l’envie de richesse, l’orgueil démesuré. Quand nos
cœurs sont tapissés d’hypocrisie, de trahison, de désamour, de
méchanceté, d’inimitié, la liste est longue ! 
C’est bien toi -et toi seul- (comme le dit l’apôtre) qui t'abandonne à
l’impudicité, à la convoitise, à l’ivrognerie, aux excès de table, et aux
idolâtries criminelles. Ce n’est pas l’autre. 
En quoi les autres sont-ils responsables ? Ce ne sont quand même pas
eux, qui ont rempli notre cœur de tous ces sentiments.

 Quand nous nous laissons dominer par nos sens, et que nous nous vautrons
dans la luxure, l’immoralité, la débauche, que viendrait y faire l’autre ?

Mon Ami, ton ennemi, c’est toi ! Notre ennemi, c’est nous ! 
Notre premier ennemi, c’est nous-mêmes.

Tu ne prétendras pas non plus que quelqu’un t’a appris à mentir, à mentir, 
à voler, à tromper, ou à faire du mal !

  Quand tu tombes sous la domination et que tu deviens le jouet des jeux du
hasard, quand tu ne peux pas t’empêcher de consommer plus d’alcool que de
raison, et quand tu traites ton corps avec cruauté, est-ce la faute de l’autre ? 
Je te le répète mon Ami, ton ennemi c’est toi-même, et certainement pas les

autres.
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 Quand tu es étranglé par l’envie de devenir riche, quand tu agis dans le
secret, guidé et poussé par ton cœur plein de jalousie, et d’envie, est-ce la
faute de ton prochain ? 
Mon Ami, ton ennemi c’est toi.
 Quand nous détestons des gens sans motif, quand nous sommes incapables
d’aimer notre femme -ou notre mari-, quand nous sommes incapables
d’honorer nos parents, est-ce à cause des autres ?
Ne me dites surtout pas que c’est l’autre, qui nous impose cette conduite.

 Je vous propose une représentation toute personnelle pour illustrer mon
propos, et faciliter votre compréhension. Observons les couches qui
tapissent notre cœur. 

Bien évidemment, cette liste est exhaustive.
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 Puis lisons :

Esaïe 59 :

6- « Les œuvres qu'ils produisent sont des œuvres mauvaises, de leurs
mains, ils commettent des actes de violence ». 

7- « Leurs pieds courent au mal, et ils ont hâte de verser le sang innocent.
Leurs pensées sont sans cesse orientées vers le mal, dévastation et

destruction jalonnent leur parcours ».

Mes Amis, c‘est de nous dont parle le prophète. Sinon, la Bible n’aurait
aucun sens. Ne pensez pas qu’il évoque nos ancêtres seuls. 

Nous sommes les mêmes. Un être humain reste un être humain.
Cessons d’accuser les autres. 
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Esaïe 59 :

8- « Ils ne connaissent pas le chemin de la paix, et le droit est absent des
routes qu'ils empruntent. Les sentiers qu'ils se tracent sont des voies

tortueuses : quiconque s'y engage ne connaît pas la paix ». […]
 11- « Nous grondons tous comme des ours et nous ne cessons de gémir tout

comme des colombes. Nous espérons le droit, mais il n'y en a pas ; et le
salut, mais il est loin de nous ! » 

Poursuivons notre lecture : 

Le prophète Esaïe était lui-même né de femme.

Les Écrivains sacrés, et les hommes de Dieu, les Saints de Dieu, Moïse,
Elie, Abraham, Paul, David –tous- étaient nés de femmes. 
Cela ne les a pas empêché d'être aimés de Dieu, de LE servir, et de
L’adorer.
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4.  Nous pouvons combattre cet ennemi

 Jésus sait qui nous sommes, il connaît le cœur de l’homme. Il connaît,
mieux que nous, nos forces et nos faiblesses. Nous devons accepter,
nous devons admettre, que notre ennemi n’est pas en face de nous, mais
en nous.  Si tu refuses de l’admettre, mon Ami, toute ta vie durant, tu
seras en quête d’un bonheur et d’une paix que tu n’atteindras jamais. 
Il n’y a que Jésus qui puisse nous accorder cette paix. Il est Amour.
Malgré ce cœur incapable de faire du bien, IL nous aime, car nous
sommes des enfants de Dieu.

Voici ce que dit Saint-Paul, dans :

  Romains 7 :

18- « En effet, je sais que le bien n'habite pas en moi, c'est-à-dire dans ma
nature propre : j'ai la volonté de faire le bien, mais je ne parviens pas à

l’accomplir ».

 L’Apôtre fait preuve d’une grande honnêteté. Il sait que son ennemi, c’est lui.
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Jérémie 4 :

22- « C'est que mon peuple est fou, il ne Me connaît pas. Ce sont des enfants
stupides, dépourvus d'intelligence. Ils sont habiles pour faire le mal, mais ils

ne savent pas faire le bien. »

Lisons, dans :

Réjouissons-nous, mes Amis. IL nous désigne comme son Peuple.

Toutefois, nous ne devons pas nous mentir à nous-mêmes, et nous laisser
transporter par de faux raisonnements. Nous ne pouvons pas dire : 
« Puisque Dieu sait comment je suis, je peux me laisser aller ».

Il sait encore mieux que nous, le combat que nous devons mener contre
nous-mêmes. Mais nous devons nous faire violence chaque jour, et
persévérer sans relâche. Gardons en mémoire, que nous devons éviter de
tenir nos compagnons humains pour responsables de tous nos maux, de
toutes nos souffrances, et de tous nos malheurs.

Notre ennemi c’est nous ! Ton ennemi c’est toi.

AMEN
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